



La Lettre de la Famille Kizito à ses Amis

Numéro 9 – Mars 2021

Chers amis,

Ce Carême est l'occasion de donner des nouvelles de la *Famille Kizito*. Pour soutenir notre chemin vers Dieu, avec Dieu, chaque semaine, une méditation sur les textes de la messe dominicale est publiée sur le site. Les méditations sont priées et écrites par le Père Elder, prêtre Haïtien chargé de la cause de béatification de Pierre Toussaint, un des Saints Patrons de la *Famille Kizito*. Sa vie est résumée dans cette Lettre. Cette biographie est le début de la présentation des saints patrons de la *Famille Kizito*.

En Haïti, comme en France, les rues sont beaucoup moins fréquentées qu'à l'accoutumée, voire désertes. Mais les raisons diffèrent totalement. En France, la Covid 19 contraint les personnes à limiter les contacts, les rencontres directes, ... En Haïti, ce sont les manifestations contre le Président qui paralysent le pays. Cette Lettre donnera un court éclairage.

Que ce temps de désert permette à chacun de revenir à l'essentiel, à l'essentiel de ce qui fait sa vie, nos vies. Et cette essence ne vient-elle pas de Dieu sans qui rien n'existe ? Nos vies, nos corps, notre être existent grâce à la puissance toute aimante de Dieu le Père. Nos vies sont renouvelées, recrées grâce à l'Amour jusqu'au bout du Fils. Nos vies sont dynamisées par l'Esprit, sans cesse à l'œuvre.

Ce temps de Carême peut aussi être le moment d'accueillir chaque personne rencontrée comme Jésus l'accueille : comme telle qu'elle est, avec sa richesse d'être. Ainsi, nous pourrions voir chaque enfant, chaque adulte d'Haïti, de France ou d'ailleurs comme une personne riche de sa vie et qui a tant à nous apprendre de l'Amour, de la Vie.

Cette Lettre donnera quelques nouvelles d'Haïti, pays qui a la rage de vivre malgré tous les malheurs qui s'abattent sur lui. Des nouvelles de la *Famille Kizito* seront aussi données, en incluant les besoins les plus urgents actuellement en Haïti.

La page Facebook de la *Famille Kizito* propose quotidiennement une information, une méditation, une pensée. Les pages WhatsApp nous permettent d'être en lien rapidement les uns avec les autres ; chacun peut demander à s'y être inscrit. Des messes et des prières peuvent être demandées en Haïti ou en France. Les coordonnées sont en fin de cette Lettre.

La cellule Effata organise des ventes de chocolat qui permettront de financer l'achat de tenues pour les écoliers.

Bon carême à chacun, dans la Joie de se savoir aimés, dans la Joie de développer les dons reçus.

Anne-Pascale Maquinghen, Présidente

Nouvelles d'Haïti

D'après *La Croix* du 10/02/2021, page 8

« Les opposants au président haïtien estiment que son mandat est achevé. Soutenu par Washington, Jovenel Moïse entend rester au pouvoir encore un an. Des partis de l'opposition haïtienne ont nommé, dans la nuit de dimanche à lundi 8 février, un dirigeant de transition face au président Jovenel Moïse qu'ils accusent de vouloir prolonger illégalement son mandat d'un an. »

« Sur place, depuis un an, la situation sécuritaire ne s'améliore pas. Josette Bruffaerts-Thomas souligne que « le nombre de kidnappings contre des rançons a vraiment augmenté ». Des prêtres et des religieuses ont été victimes d'enlèvements durant le second semestre dernier. Depuis le début



de cette année, Estelle Miquel constate « une aggravation de la contestation, notamment par des manifestations, une grève générale de deux jours et la fermeture de certaines écoles ». »

Une présidence chahutée

« **Janvier 2017.** L'élection de l'entrepreneur Jovenel Moïse à la présidence d'Haïti est confirmée, avec 55,60 % des suffrages au premier tour de scrutin, au terme d'un processus électoral lancé en octobre 2015.

Juillet 2018. Sa dé-cision d'augmenter de 38 % le prix de l'essence dé-clenche trois jours d'émeutes.

Été 2018. La Cour supérieure des comptes lance un audit du « fonds PetroCaribe », que les politiques sont accusés de détourner.

Août 2019. La contestation s'amplifie à la suite d'une pénurie de carburant. Pendant des mois, le « peyi lock » (pays fermé) empêche tout déplacement. Écoles et hôpitaux sont fermés.

À partir de janvier 2020. Le président gouverne par décrets, l'élection d'un tiers des sénateurs n'ayant pu avoir lieu en raison de l'insécurité ambiante. »

Nouvelles de la Famille Kizito en Haïti. messages de Sr Paësie

Le 6 janvier 2021, Sœur Paësie « découvre vers 6h du matin, sur une place à Cité-Soleil, une petite dizaine d'enfants dormant à même le sol. Certains des enfants tremblaient de froid. L'un d'eux, est arrivé au Foyer Marcel Van et est inscrit à l'école. Il est orphelin de mère. Il vivait avec son père qui est parti vendre de l'eau et n'est jamais revenu. Le garçon n'a pas 10 ans. Tous disent qu'ils veulent quitter la rue. 5 enfants sont dans les Foyers. »



Les enfants dormant au sol

« Une intention de prière : une enfant du caté à Cité-Soleil est perdue, disparue depuis mercredi. »

Le lendemain : « Merci pour vos prières. La jeune est rentrée chez elle. On ne sait pas encore clairement ce qui s'est passé, sans doute un enlèvement. »

« Fin janvier, un tournoi de foot est organisé pour les enfants de Marcel Van sur le terrain de l'école des frères de l'instruction chrétienne. »

« Des fêtes ont eu lieu en l'honneur des Saints Patrons des écoles : Sainte Bakhita le 7 février ; Saint Bernadette le 18 février avec la messe et l'Ave Maria de Lourdes. La messe dans l'école Sainte Bakhita n'a pu être célébrée que 2 jours plus tard : tous étaient dans l'école mais le Père n'a pu arriver car les tirs étaient trop intenses. L'école Sainte Jacinthe et saint Francisco a aussi fêté sa sainte Patronne. »

Le 9 février, « la chorale Sainte Marie, Etoile de la Mer fête son premier anniversaire, au son des chants et des tirs ... »



Lors du tournoi de foot



Fête de Sainte Jacinthe



Chorale Saine Marie Etoile de la Mer



Le 14 février : « Un chef de gang, Jude, s'est fait tuer ce soir. Priez pour le repos de son âme ». Puis « Une famille avec 6 enfants ont perdu mari et papa, tué par balle cette semaine. Les 3 aînés sont élèves de Saint Michel ».

Un poste de Coordonnateur a été créé en Haïti pour faire beaucoup de choses matérielles : distributions des achats, vérifications des dépôts et des rapports financiers de chaque maison et des écoles, vérifications des compteurs de gaz, d'essence, ... Il a été confié à Francisco, âgé de 34 ans, ancien chef d'entreprise. Ainsi, Sœur Paësie peut passer plus de temps pour l'accompagnement des personnes, des groupes, des écoles, de la communauté, ...

Nouvelles de la Famille Kizito en France

Cellule Effata

La Cellule Effata est en charge de l'organisation des actions menées en France.

Par elle, la Fondation Raoul Follereau a participé aux frais de fonctionnement de la *Famille Kizito*. Les enfants en Haïti, remercient.

Toute personne de bonne volonté peut rejoindre cette cellule pour une mise sous pli, une soirée organisée, un contact donné, un goûter organisé, des démarches à effectuer auprès de fondations, des interventions à faire dans les écoles pour présenter l'association, etc.

En ce mois de mars, la cellule Effata organise aussi des ventes de délicieux chocolats. N'hésitez pas à en commander dès maintenant pour Pâques. Ils financeront l'achat de T-Shirts, « uniforme » des écoles. Cette période de Carême est favorable au partage, elle peut aussi être une période pour faire découvrir l'œuvre de la *Famille Kizito*. Les dons actuels et nécessaires permettent de finir la construction de l'école Saint Michel.

Le site FamilleKizito.org précise l'ensemble de ces actions. Les dons peuvent aussi être déposés via le site ou envoyés à l'adresse indiquée en fin de cette Lettre.



Les remerciements des enfants





Vénération Pierre Toussaint. Sa biographie

D'après le décret sur l'Héroïcité des vertus de Pierre Toussaint, acta Apostolicae Sedis 89 [1997] 592-594

Pierre Toussaint est né esclave de la famille Bérard dans l'île de Saint-Domingue (Haïti) entre 1766 et 1776. Il reçut une bonne éducation humaine et religieuse et fut affecté aux travaux domestiques. Ses maîtres lui permirent non seulement d'apprendre à lire et à écrire mais plus encore à fréquenter leur bibliothèque où il fit connaissance avec *l'Imitation du Christ* et les écrits spirituels de différents auteurs français. Attaché à ses maîtres par des liens d'amitié réciproque, de confiance, de sincérité, il les suivit à New-York à la fin du siècle et y resta jusqu'à sa mort.

Devenu coiffeur, il se procurait le nécessaire pour faire face à ses besoins et ceux de ses maîtres qui étaient tombés dans la misère. Libéré de l'esclavage en 1807 et ayant acquis une bonne fortune, il épousa, en 1811, Marie Rose Juliette Gaston, qu'il aima et entoura d'attention toute sa vie. N'ayant pas eu d'enfants, il adopta sa nièce Euphémie dont la mort prématurée lui causa une grande affliction. Il entreprit de multiples activités de charité en faveur des orphelins, de ceux qui avaient laissé leur patrie, des esclaves, des pauvres, des malades, des prêtres dépourvus et des missions catholiques.



Pierre et Juliette Toussaint
© Collection of the New-York Historical Society



Pierre Toussaint

Sa charité, fondée sur l'amour de Dieu, était si grande et généreuse qu'il fut nommé « le père de charité publique de New-York ». Non seulement il distribuait généreusement ce qu'il gagnait par son travail, mais encore il se donnait lui-même, partageant les souffrances de ceux qui étaient dans le besoin ; les malades qu'il visitait, il les encourageait et les accueillait dans sa maison jusqu'à ce qu'ils récupèrent la santé et puissent travailler. Il faisait cela avec prudence, bonté, respect et amabilité. Par son genre de vie il témoignait la foi en famille, à la paroisse, dans son travail et dans la société, touchant par sa bienveillance tous ceux avec qui il entrait en relation.

Il obéissait à l'Évangile, et cultivait l'union à Dieu. Il vivait en communion avec l'Église, aimait le culte divin, assistait chaque jour à la Messe ; il nourrissait une dévotion particulière envers l'Eucharistie et la Mère du Rédempteur. Confiant dans la Providence et détaché des biens de la terre, il cherchait par tous les moyens à se priver des plaisirs pour pouvoir aider les autres. Il fut membre de l'Association du Très Saint Sacrement et d'autres associations catholiques.

Après la mort de sa femme en 1851, sa santé commença à décliner. Accueillant la volonté de Dieu, il entra dans la vie éternelle le mardi 30 juin 1853. Lors de ses obsèques, le curé affirma qu'il n'y avait aucun laïc ni prêtre, pareil au Serviteur de Dieu. Même après sa mort la renommée de l'excellence de ses vertus humaines et chrétiennes se perpétua. Aussitôt une biographie fut rédigée dans laquelle on le présenta comme « l'image de Dieu sculpté dans l'ébène ». En 1951, sa tombe fut restaurée et beaucoup de pèlerins la visitèrent.

Le message de Pierre Toussaint pour notre aujourd'hui

Tiré de : *Avec Pierre Toussaint. Quinze méditations. P Maurice Elder Hyppolite, sdb, Ed. Bibl. Nat. d'Haïti, 2002*

Pierre Toussaint vient inviter ses frères d'Haïti et tous les hommes à se libérer de trois maux :

- La mentalité d'esclave qui va souvent de pair avec la soif d'être maître des autres, d'asservir à notre tour.
- La mentalité magique qui empêche la vraie croissance spirituelle en déformant le visage de Dieu, nous conduisant vers un fatalisme malsain qui débouche souvent vers la recherche de boucs émissaires pour continuer la spirale de la violence.
- La mentalité cyclonique, caractéristique des pays tropicaux qui exacerbe l'égoïsme naturel de l'homme dans une soif d'accaparer le plus possible et de tout mettre à l'abri à l'étranger parce que bientôt arrivera un autre cyclone, un autre coup d'état, ...

Questions pratiques :

Pour adhérer, faire un don, parrainer en ligne : <https://www.famillekizito.org/aider-parrainer-soutenir/>

3 formes de parrainage

1. Un parrainage alimentaire : 10 €/mois permet à la **Famille Kizito** de nourrir 1 enfant durant 1 mois.
2. Un parrainage individuel : 30 €/mois permet de soutenir financièrement 1 enfant haïtien.
3. Un parrainage collectif permet de soutenir les divers projets en Haïti.

<https://www.helloasso.com/associations/famille-kizito-haiti-france/formulaires/2/widget>

ou par mail : parrainage.fkhf@gmail.com

L'aide financière des parrainages individuels participe :

- A la scolarité des enfants : livres, 1 paire de chaussures, 1 vêtement correct, 1 goûter + 1 repas/jour.
- Aux animations : danse, sport, broderie, dessin et des sorties ...

Il n'est actuellement pas possible de personnaliser les liens entre jeunes Haïtiens et Français.

Partage de prières, de messes

Il est possible de confier des intentions de prières via prieres.fkhf@gmail.com, ou sur <https://www.helloasso.com/associations/famille-kizito-haiti-france/formulaires/3>, de demander des messes qui seront célébrées en Haïti. La **Famille Kizito** porte avec vous les intentions à Jésus. La demande de messe n'a pas de prix mais une offrande est bienvenue pour aider des prêtres en Haïti.

Pour une messe, l'offrande s'élève actuellement à 18 €. Pour une neuvaine (célébration de neuf messes consécutives en neuf jours), il est proposé une offrande de 180 €. Pour un trentain dit grégorien (célébration de 30 messes consécutives, 30 jours), l'offrande est de 560 €.

Je confie l'intention suivante : _____

Je demande une messe à l'intention suivante : _____

Je demande une neuvaine / un trentain à l'intention suivante : _____

Rendez vous sur le site <https://www.famillekizito.org/les-actions-en-france/>

Dons

Oui je souhaite soutenir la Famille Kizito par un don ponctuel

Oui je souhaite soutenir la Famille Kizito par un don régulier (mensuel, semestriel, annuel)

Je souhaite recevoir mon reçu fiscal pour mon don et/ou mon adhésion par courriel par la Poste

Je souhaite recevoir des informations sur les legs

Rendez vous sur <https://www.helloasso.com/associations/famille-kizito-haiti-france/formulaires/1/widget>

Adhésion

Oui, je souhaite adhérer à l'association Famille Kizito Haïti France

Mlle Mme M. Sr. Fr. P. Communauté

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

Code postal : _____ Ville : _____

Tél : _____ Courriel : _____@_____

Adhésion adulte ou Communauté : **10 €**

Adhésion enfants mineurs et étudiants : **5 €**

*Indiquer l'année de naissance et joindre un accord parental pour les moins de 16 ans
Les adhésions sont faites pour une année civile, elles expirent au 31 décembre de chaque année*

Communion et soutien spirituels

Prière des enfants de la Famille Kizito



Chè Jozè ki sen
Ou te pran swen Jezi-kri ak manman'l
Tanpri pran swen tout pitit Fanmi
Kizito,
Ede nou jwenn tout sa nou
betwen pou nou dòmi, pou nou
manje, pou nou eidye, epi sitou, tout sa nou bezwen
pou nou fè bon Dye
Plezi chak jou nan lavi nou, voye anpil ouvriye pou
fè travay Fanmi Kizito, nou mmandeéw sa nan Jési
pitit kite leve nan men ou. Amen

Cher St Joseph,
Tu as pris soin de Jésus et de sa Mère, s'il te plaît,
prends soin de tous les enfants de la Famille Kizito.
Aide-nous à nous procurer tout ce dont nous avons
besoin pour nous loger, pour manger, pour étudier
et surtout tout ce dont nous avons besoin pour faire
plaisir au Bon Dieu chaque jour de nos vies.
Envoie de nombreux ouvriers pour faire le travail de
la Famille Kizito, nous Vous le demandons au Nom de
Jésus, l'Enfant qui a grandi sous Vos yeux.
Amen



Notre Dame de Fatima, priez pour la conversion des pécheurs.
St Charles LWANGA, St Kizito et tous les Saints Martyrs de l'Ouganda,
priez pour nous.



PRIÈRE DE

LA FAMILLE KIZITO

Ô Amour de Jésus,

Viens brûler dans le cœur de chacun
des enfants de la Famille Kizito.
Ô Dieu notre Père, par ton Esprit-Saint,
Donne ta lumière, ta force, ta protection,
ta consolation et ta douceur
à ceux qui en ont besoin en ce jour.
Apprends-nous à t'aimer chaque jour davantage
et à nous aimer les uns les autres,
unis à ton Fils et à l'image de la Sainte Trinité.
Rends-nous dociles à tes inspirations
pour répandre ton règne.
Bénis les bienfaiteurs de la Famille Kizito
et chacun de ses serviteurs.
Donne les biens nécessaires à l'œuvre
et des ouvriers pour ta moisson.

Notre-Dame du Perpétuel Secours, Saint Kizito
et tous les Saints Patrons de la Famille Kizito,
INTERCEDEZ POUR NOUS !

Cœur-Sacré de Jésus,
J'AI CONFIANCE EN VOUS

www.famillekizito.org

Famille Kizito Haïti France

Présidente et directrice de publication : Anne-Pascale Maquinghen, president.fkhf@gmail.com

Trésorière : Myriam Roussel, tresorier.fkhf@gmail.com

Parrainage, jumelage : Sophie Pottier et Hervé Mochi, parrainage.fkhf@gmail.com

Secrétaire : Anne Gayde, secetaire.jur.fhk@gmail.com

Pour toute autre question : Patricia Tavignot, contact.fkhf@gmail.com

Site internet : www.famillekizito.org

Pour toute action financière en ligne : <https://www.famillekizito.org/aider-parrainer-soutenir/>

Impression : par nos soins **Photos** : Famille Kizito **Siège** : 32 avenue de Liège 59300 Valenciennes